

### 未来に羽ばたけ日枝中 ~We Love HIE~

湖南市立日枝中学校学校だより 令和3年(2021年) 6月8日①

### 和衷共済(わちゅうきょうさい)

心を合わせて協力して物事を行うこと。和衷は、 心の底から一つに合わせること。

文責 校長 藪下 和彦

# 勇往邁進·冷静沈着

勇往邁進(ゆうおうまいしん)・冷静沈着(れいせいちんちゃく)。この二つの四字熟語は、3年生の学年目標として掲げられたことばです。「勇往邁進」の意味は、「どんな困難にもひるまず、目的に向かって勇敢に前へ突き進むこと。」とあります。「冷静沈着」の意味は、「感情的にならず、理性的に落ち着いた態度のこと。」とあります。

昨年度は中止となり開催されなかった、春季総体と吹奏楽祭。本来ならば、新入部員である1年生そして、チームでともに汗水流して苦労してきたチームメイトとともに臨むはずでした。しかし、人数制限や無観客ではありましたが、何とか総体と吹奏楽祭そのものが開催されたことに、生徒、保護者、そして大会関係者全ての方は、皆一様に胸を撫で下ろしたのではないでしょうか。先月号の「のがみがわ」では、春季総体・吹奏楽祭を控えてと題し、「自分たちの努力してきた成果を試す場でもありますが、その場さえ与えられなかった先輩方の思いも胸に、最後まで諦めることなく、日枝中学校の生徒の代表として、今自分のもっている力を100%出し切ってほしい」と伝えました。

それぞれの結果もさることながら、嬉しさや悔しさをどれだけ持ち続けられるかが、今後の成長には大切だと思います。負けて呆然とした気持ちになったことだと思います。悔しさを忘れず、苦しさに耐え、努力を続けることが大切です。まさに、「勇往邁進」の精神で、夏へ向け、残りの日々を悔いのないように、そして、何よりも「普段の生活」を見つめ、地に足をつけて日常を充実させることに専念してください。

#### 【団体戦結果】

野球

Ⅰ回戦 0-7 水口中

サッカーI回戦 0 - 10 皇子山中ソフトボールI回戦 13 - 3 栗東中

2回戦 6-8 打出中

| |ソフトテニス男子 |回戦 3 − 0 瀬田中

2回戦 2-0 守山南中

3回戦 I - 2 安曇川中(第3位・県ベスト4)

ソフトテニス女子 Ⅰ回戦 Ⅰ – 2 守山南中

バレーボール | 回戦 2 - 0 志賀中

2回戦 2 - 0 今津中 3回戦 2 - 0 南郷中

4回戦 2-0 甲西北中

5回戦 0-2 近江兄弟社中(第3位・県ベスト8)

バスケットボール | 回戦 51-38 葉山中

2回戦 28-33 老上中

【個人戦結果】

体操 S.N 総合8位







## チーム(学級)づくりに役立つか?

「明るい」という字は「日と月」の組み合わせでできています。太陽の明るさは自ら燃える明るさ、月の明るさは自らのものではなく、太陽の光を受けて美しく輝いています。この2つを組み合わせたのが、『明るい』という字です。「明るい○○づくり」のためには自ら燃える部分をもつ人と、それを受けて明るさを反射させる人。

つまりムードづくりをする人のように、いわば「太陽」の役割をする人と、「月」の役割をする人、どちらもいてはじめて明るくなるのです。夏までの時間は動き出しています。でも、時間だけは一人24時間かわらないだけ与えられています。

## 頑張る日枝中生~写真で振り返る春季総体・吹奏楽祭~



中学校生活様々な場面で、こういった自分自身の「心」を磨くことにも力を注げるといいですね。

#### 【6月主な行事】

- |日(火)衣替え
- 3日(木)歯科検診(3年、2年2クラス)
- 4日(金)3年実カテスト・生徒会委員会
- 10日(木)~テスト前部活動停止(~17日)
- 17日(木) 定期テスト \*給食なし
- 18日(金)定期テスト 避難訓練、フラワ-ロ-ド
- |24日(木)歯科検診(1年、2年1クラス)
- 25日(金)3年生進路研修会(午後)
- 今年の梅雨は、例年になく期間が長くなりそう です。熱中症にも注意が必要な時期になって きました。いつもより多い目の水分を持たせて
- いただきますようお願いします。\_\_\_\_\_

#### 【7月主な行事】

2日(金)第1回漢字検定

「はい」という素直な心

「すみません」という反省の心

「ありがとうございます」という感謝の心

......

「おかげさまで」という謙虚な心

「わたしがします」という積極的な心

- 6日(火)生徒会委員会
- 8日(木)~三者懇談会(~14日まで)
- 15日(木)夏季総体、吹奏楽コンクール激励会
- 16日(金)|学期終業式
- 17日(土)夏季総体ブロック予選
- 18日(日)夏季総体ブロック予選
- 28日(水)夏季総体県大会
- 29日(木)夏季総体県大会

★新型コロナウイルス感染症の影響により、急遽行 事が変更・中止される場合もあります。

ONE HEART ONE TEAM



日枝中学校

未来に羽ばたけ日枝中 ~We Love HIE~

令和3年(2021年)6月8日②

### 和衷共済(わちゅうきょうさい)

湖南市立日枝中学校学校だより

心を合わせて協力して物事を行うこと。和衷は、 心の底から一つに合わせること。

文責 校長 藪下 和彦

# 生徒総会開催



5月13日(木)体育館に全校生徒が一堂に会して、生徒総会が開か れました。

生徒会は生徒たちが「自分たちの学校生活をより充実させるために自 分たちのできることを自分たちでする」という自治の場ではありますが、同 時に社会の仕組みを学ぶ場でもあります。この時期、各自治会で、各学区

で、そして市町や県・国でも組織を作 り、総会等で承認を得て、一年間の事 業が始まります。こうしたことを体験す

る中で社会を見る目を養い、また自分のできることで社会貢献する大人と してのイメージを膨らませてほしいものです。

総会では議長の進行のもと、生徒会長はじめ、各委員会の委員長が会 員である全校生徒からの、時には厳しい質問にも精一杯の答弁をしていま した。出来る限り「3密」を回避しながら感染症対策を講じて、自分たちで 運営した立派な生徒総会でした。





生徒総会を始めるにあたり、生徒会長のS. Nさんから次のような言葉がありました。『日 枝中学校を創りあげていく大切な時間です。 有意義な会になればいいなと思います。よろし くお願いします。』そして、続けて、今年の生徒 会のスローガンの発表がありました。『今年の スローガンは、「創造」です。みんなでアイディ アをうみだし、日枝中学校を創り上げていこう という意味を込めてつけました。みんなで「創

造」というスローガンをかかげて頑張っていきましょう。』全校生徒一人ひとりの「創造力」をはたらかせ、この 先の日枝中学校が発展していくための、ひとつのきっかけにしてほしいと思います。

枝中の制服を着ていますが、他にも体操服を着たり、

このアイディアは、3年生のI. Kさんのデザインをもとに作成されました。生徒会新聞

にも「ヒエール」くんのことが掲載されました。『「ヒエール」くんは、太陽のように元 気で日枝中のみんなにエールを送っています。また、手 のグローブは日枝中出身者である「山中慎介」さんを イメージしています。さらに、この「ヒエール」くんは、日



女の子バージョンがあったり、様々なバリエーションがあります。これ から、「ヒエール」くんと一緒に日枝中を盛り上げていきましょう。』学校からの封筒にも「ヒエー ル」くんを入れました。

# 5月の全校集会から

1年前の6月といえば、3月の春休みを含め約3ヶ月にも及ぶ臨時休 業期間でした。全くといっていいほど、先の見通しが持てない中での学 校再開。あれから1年が経ちました。いまだに猛威を振るい続けている新 型コロナウイルス感染症。変異株の出現による新たな脅威。人類が生き ている限りは、ウイルスは滅亡することがないともいわれています。人類 の進化とともに、ウイルスも同様に進化を続けています。今までにも「共 存共生」しながら今日に至っています。終息の兆しが見えない中で、学



びを止めることなく、成長していくた

めの教育活動の在り方を考える時期にもきているように思います。

全校集会では、3つのことについてふれました。ひとつ、またひとつと終 わっていく行事。ただなんとなく時間が過ぎていくのを待っているだけで は、成長や進歩はありません。まずは、「普段の生活」から、もう一度見直 していきましょう。

6

5月 全校集会

2. 春季総体・吹奏楽祭を終えて

3. コロナ禍の生活について

\*今日の内容\*

1. 新学期がスタートして

1. 新学期がスタートして

2

(5)

- \*もうすぐ2ヶ月が経ちます。
- 「慣れ」と「狎れ」 2年生の学年通信より 「慣れ」からくる、自分への甘え 「狎れ」からくる、けじめのなさ
- 「コップの水」の話。

2. 春季総体・吹奏楽祭を終えて

- ■威謝 大会、コンクールが開催できたことへの
- ■個人やチームとしての「成果と課題」は? 課題の分析も大切、成果の分析も大切!
- ■夏へつながる大会やコンクールとなったかっ



3. 新型コロナウイルス感染症 拡大防止に向けて

- ■学校生活、私生活において 今一度、気持ちの引き締め直しを!!
- 取り組んできたことを再度徹底していくことが大切。 3 変の同様
- ■マスクの着用・手洗い・手指消毒・換気
- ■会食の制限(普段―緒に過ごしている人と) ■ 自身 (家族) の健康管理、体調管理の徹底

新たに、特別なことは必要ありません。今まで意識して

練習のための練習ではなく

本番のための練習であれ!

今日の我 (自分) に 明日は勝つ

### スマホ安全教室開催



5月10日に例年実施している「スマホ安全教室」を開催しました。講師には、毎 年お世話になっている、「篠原嘉一さん」にお越しいただき、全校生徒を対象とし て、「安心して使うために知っておきたいネットのリスク」と題して、お話しいただきま した。篠原先生には、実際にスマホの画面をスクリーンに映し出していただきながら お話しいただきました。

見られて困る内容は絶対に投稿しない。また、

顔を見たことのないネット相手を信用しない。そして、スマホでのSNS注意点 として、安易にリツイートや「いいね」をすることで、問題コメントの拡散で、損 害賠償請求の対象となったり、不適切な動画や画像投稿で、進学、就職時 にチェックされ、進学や就職が不利になることもあるという内容でした。ネット に潜むリスクを充分に理解しながら正しい使い方を心がけたいものです。



ONE HEART ONE TEAM